

Hommage du mouvement d'Église Partage et Rencontre au pape François

Nous avons appris avec tristesse le décès de notre pape François. Proche de tous les milieux, en particulier les plus populaires et défavorisés, il n'a cessé de nous rappeler la force de l'Évangile, en dénonçant les mondanités spirituelles, nous a bousculés, nous a parfois décapés, comme l'Évangile nous bouscule et nous dérange.

Nous garderons le souvenir d'un homme très bon, **attentif aux personnes, à l'écoute**. Le pape François ne voulait pas se laisser enfermer dans une solitude « sacrée », mais au contraire, **il aimait les rencontres**. Nous avons été touchés par sa grande ouverture d'esprit, son sens des contacts humains, son regard positif sur les personnes, qui lui permettait d'établir des relations avec des gens très divers. Personne **d'une grande humilité** comme le Christ, il était **serviteur au service de tous les hommes**.

Dans le mouvement d'Église Partage et Rencontre, comme dans beaucoup d'autres mouvements, nous avons lu et médité toutes ses encycliques, et nous nous en sommes inspirés pour en vivre. La charte de notre mouvement en est la vision.

Son encyclique « **Fratelli tutti** » témoigne du respect et de la dignité de tout être humain en même temps que sa vocation à la fraternité.

La première exhortation apostolique « La joie de l'Évangile » a donné la direction de son pontificat. Il a invité l'Église à une transformation missionnaire, rejoignant les intuitions de beaucoup dans l'Église.

Dans « **la lettre au Peuple de Dieu** » d'août 2018, il appelle chaque baptisé à s'engager « dans la transformation ecclésiale et sociale dont nous avons tant besoin ». C'est avec la synodalité que le pape François va chercher à redessiner les relations au sein de l'Église. Une Église synodale est pour lui un Église de l'écoute, où chacun a à apprendre de l'autre et où tous se mettent à l'écoute de l'Esprit Saint ; et une Église du service, où personne ne se situe au-dessus de l'autre.

Avec « **Laudato Si**, » puis la suite de cette encyclique : « **Laudate Deum** », il a adressé à toutes les personnes de bonne volonté, les grandes lignes sur la question de l'environnement et la crise climatique.

« Que la lumière de Pâques nous pousse à prendre soin les uns des autres, à accroître notre solidarité mutuelle, à œuvrer pour favoriser le développement intégral de toute personne humaine ! », comme nous le disait notre Pape François.

Plus que de grands textes, nous pouvons garder en mémoire une attitude qui encourage la rencontre et le partage.